

Fe y razón en el pensamiento de Maimónides y Tomás de Aquino

María Elisa Ladrón de Guevara

Carmelo Alta Gracia, Córdoba

Argentina

La fe y la razón están estrechamente vinculadas entre sí y se implican mutuamente, y la tensión de la relación entre ambas siempre han estado, de un modo u otro, presentes a lo largo de la historia de la filosofía.

Pero es a partir del encuentro entre revelación y filosofía, que esta relación planteó nuevas y desafiantes cuestiones, de modo que “las tres escolásticas: cristiana, musulmana y judía se propusieron conciliar la concepción semítica de Dios” que les eran propia, “con las exigencias cumbres del pensamiento griego”, comenzando así un largo proceso de búsqueda de una adecuada expresión de la relación entre la fe y la razón orientada a superar las diversas tensiones que inevitablemente se producían entre estos dos saberes, proceso que en las tres corrientes avanzó lentamente y con lógicas marchas y contramarchas, involucrando, como hitos relevantes, tanto a los filósofos árabes, como a Maimónides y a Tomás de Aquino.

Nos reduciremos aquí al modo en que los dos últimos intentaron resolver esta importante cuestión, observándose, entre ambos, coincidencias, pero también importantes diferencias que se explican por el diferente modo de entender los términos de la relación y, en última instancia, por la distinta perspectiva teológica y filosófica desde donde cada uno de ellos aborda la cuestión.